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邵阳日报讯（记者 陈星
通讯员 蒋辉民） 10 月 16
日，市委政法委主题教育读书
班举行第二次集中学习，市委
常委、政法委书记李志雄雄围
绕“守纪律讲规矩重自觉，做合
格共产党员”这一主题，从实际
工作、历史现实和正反经验等
多方面给市委政法委全体党员
上了一堂生动的党课。

李志雄指出，守纪律是基
本准则，是党员干部的立政之
道。党员干部要严守政治纪
律、组织纪律、工作纪律、生活
纪律，端正工作态度，转变工
作作风，提高工作效率。讲规
矩是基本要求，是党员干部的
立业之基。党的规
矩是党在长期实
践中形成的宝贵

财富，是关乎党兴衰成败的生
命线。重自觉是基本素养，是
党员干部的成事之要，是一杆
道德标尺。只有把纪律和规矩
转化为日常行为规范，不断增
强行为自觉，才能在关键时刻
经得起任何考验。

李志雄要求，党员干部要
坚定信念信仰，对党忠诚，强化
行动自觉，做理论上的“明白
者”，做政治上的“坚定者”，做工
作上的“实干者”。要增强规矩意
识，严以律己，防微杜渐，坚决克
服“小节无妨”的侥幸心理。政法
战线领导干部更要以身作则、做
好表率，严格按制度、按程序、按
规则行使权力。

守纪律讲规矩重自觉 做合格共产党员
市委政法委主题教育读书班举行

第二次集中学习 李志雄讲党课

邵阳日报讯（记者 刘小幸
通讯员 杨向军） 10月15日
下午，市人大常委会副主任赵
为济率市人大民侨外委相关负
责同志到北塔区，就《关于设立
市级二广物流产业园的建议》
（128号）进行实地督办。

《关于设立市级二广物流
产业园的建议》由市人大代表
许光在市十六届人大三次会议
期间提出，因其契合民生需求
和发展导向，被邵阳市人大常
委会列为重点督办建议。

赵为济一行实地考察了中
南五金机电汽配城和二广连接
线农产品冷链物流中心，先后听

取了北塔区政府相关项目建设
推进情况介绍和市发改委、市商
务局关于代表建议办理工作的
情况汇报。

赵为济指出，人大代表提
出建议、批评和意见，是代表依
法履职、参与管理国家事务的重
要形式，是代表密切联系群众、
反映人民群众意见和要求的重
要途径。各相关部门要高度重视
代表意见办理工作，进一步强化
工作责任、加大工作力度、提高
工作效率，积极主动加强与人大
代表的沟通联系，最大限度地回
应人大代表关切，确保“事事有
回音，件件有着落”。

市人大常委会实地督办重点建议

邵阳日报讯（记者 刘波
通讯员 唐波 陈慧） 10月
16日，副市长彭华松赴市应急
管理局、市烟草专卖局（公司）
调研。

彭华松指出，应急管理工
作事关人民群众生命财产安
全，事关改革发展稳定大局。全
体应急管理人都要责任上肩，
牢固树立安全发展理念，把应
急管理工作干好干扎实；要敢
于挑起重担，直面问题，攻坚克
难，妥善解决好各项问题；要从
严加强内部管理，强化班子建
设、队伍建设，打造应急管理

“虎狼之师”，以铁的手腕抓好

应急管理、行政执法等工作，守
护全市安全稳定大局。

彭华松要求，近年来，邵阳
烟草工作成绩卓有成效，为邵
阳经济社会发展作出了重要贡
献。希望再接再厉、不断创新，
努力推动行业快速发展。各级
各有关部门要密切配合，不断
强化监管，维护市场秩序，确保
烟草市场健康持续发展。要在
尊重市场经济规律的前提下，
综合考虑脱贫攻坚、乡村振兴、
新农村建设等事项，出台扶持
烟叶生产的政策，做大做强邵
阳烟草产业，助力邵阳经济社
会发展。

抓好应急管理工作

做大做强烟草产业

10 月 10 日，说起邵阳公路客运的变
化，曾在邵阳湘运总公司（以下简称湘运公
司）工作41年的佘昌矣感慨良多。他说，新
中国成立70周年来，邵阳公路客运经历过
缺车少班的艰难岁月和通达乡镇、通向全
国的辉煌时刻，也遭遇过市民出行方式转
变所带来的阵痛。而今，邵阳公路客运顺应
新时代出行需求，调整运行模式，开展多元
化服务，公路客运又将迎来新的春天。

艰难起步

1956年，佘昌矣进入湘运公司，从事
客运班线调度工作。

那时国内汽车少，到1957年，湘运公
司才有 60 多台客运车辆，全部是上世纪
40年代遗留下来的美国车和日本车，因为
要保养、大修，能正常上路的车就没有几
辆了。邵阳地区仅开行40多条班线，绝大
多数班线仅有一台车。

安江是我省去往云贵川地区的重要
中转地，邵阳有很多人坐班线车前往安
江，为此，邵阳至安江的班车也是湘运公
司少有的一天开行三班车的线路。尽管如
此，与庞大的需求相比，依然一票难求。

“因为买不到票，很多人会滞留三五天，最
长可达一个多星期。”佘昌矣说。

说起当时班线客车类型，佘昌矣记忆犹
新。当时汽油全部靠进口，价格昂贵，1958年
以前，除了开往长沙和安江的车为汽油车，
湘运公司其它所有班线车均为木炭车。

木炭汽车，是利用燃烧木炭时产生的
煤气运转的汽车。木炭汽车用固定在汽车
车厢上的炉子烧木炭，开车前摇风生火，
借助所产生的煤气可以跑五六十公里，然
后必须停下来，掏出炉灰再次加炭。

“从邵阳去洞口，必须在隆回车站换
一次炭，耽误很长一段时间。乘客坐一趟
下来满身是灰。”佘昌矣说，那时去长沙，
一大早出门，两头黑。去安江，没有一整天
到不了。

快速发展

1956年，第一台国产汽车——解放牌
汽车下线。1958年起，湘运公司开始用解
放牌汽车替代木炭汽车。到上世纪 70 年
代初，该公司已经拥有200多台客运班线
车辆，邵阳地区多个县对开了县际班线，
邵阳客运班线迎来了快速发展的黄金期。

“农村群众出行的改变是从 1975 年
开始的。”佘昌矣说。那一年，洞口县正式
开通农村短途班线，为广大农民开行“早
进城晚归乡”的方便车。湘运公司在洞口
县成立第64车队，投入30多辆客运车辆，
全县所有已通公路的乡镇开通了客运班
线。这也是我市第一次将客运班线开向乡
镇。自此，邵阳的乡镇客运班线快速增加，
广大农村群众出行越来越方便。

步入辉煌

全省第一条总里程超过 600 公里的
跨省公路长途客运班线——邵阳至广州
客运班线是佘昌矣的得意之作。

上世纪 80 年代，邵阳不少弄潮儿纷
纷南下广州、深圳等地打工、经商、创业，
涌现出一波又一波出行高峰。

当时邵阳没有南下的火车，佘昌矣建
议开行去往广州的客运班线。方案提出
后，遭到各方质疑。于是，佘昌矣与公司高
层多次来回于邵阳、广州，终于争取到班
线开通权。

1989年6月，邵阳第一个跨省超长途
客运班线——邵阳至广州客运班线正式开
班。20天后，广州运输公司也投入车辆，对
开广州至邵阳班线。之后，湘运公司在不到
一年时间内，陆续增开了邵东、武冈、洞口
至惠州、隆回至深圳等跨省长途客运班线。

随后 10 余年里，邵阳又陆续开行了
通往北京、上海、宁波、昆明、成都、石狮、
文山等城市的跨省长途客运班线 300 多
条，大大方便了邵阳群众。

期间，客运班线车辆也不断更新换
代。1995年，邵阳东站投入了我市第一台
卧铺客车。随后，湘运公司购买了金龙、宇
通等当时国内较高级的客车，陆续取代了
之前使用的东风牌客车。1999 年 3 月，邵
阳东站开行到长沙的依维柯快巴客车，客
运班线首现空调。2002年，湘高速邵阳分
公司一次性添置了8台价值180万元的47
座尼奥普兰大型客车，车况、安全性能更
好，还配置空调、卫生间等设施，给乘客提
供了更舒适的乘车环境。

多元发展

“前面几十年，公路客运是群众出行
的绝对主力军，但是现在，公路客运班线
正在萎缩。”佘昌矣退休后仍关注着市民

的出行变化。近些年高铁、机场、私家车发
展迅猛，人们出行有了更多选择，公路客
流大幅度减少。“很多班线车上，上座率极
低，几十座的客车上才几个人，运行一趟，
要亏不少”。

国家对客运班线的安全管控加强，也
使得客运班线更趋萎缩。2015年，沪昆高
速邵阳段“7·19事故”后，国家不再办理、
续批 800 公里以上长途客运班线营运证
申请，我市大量长途客运班线陆续停开。
截至 2019 年 7 月 30 日，湘运公司开行班
线由2014年900多条降至509条，省际班
线降至118条。

“客运班线萎缩，市民出行更加灵活、
方便、舒适，这是国家快速发展的必然结
果，是好事。”佘昌矣说。

佘昌矣认为，这几年，班线客运量每
年都在下降，但它依然位居各类运输模式
之首，这说明公路客运仍然有市场，只要
找准路子发展，依然大有可为。

新闻纵深

1928年，潭宝公路通车，开通了我市
第一条客运班线。到1949年9月，全市共
有客车44辆。

1950年1月，湖南省邵阳汽车运输总
公司成立，接管邵阳运务段。

1967年，邵阳汽车东站竣工营业，是
全省大站之一。

“八五”期间，邵阳地区累计开辟跨省、
区长途班线95条，营运里程5万多公里。

“九五”期间，我市添置了大量新型客
运班线客车，逐步扩充一批豪华高档车、
空调车、小中巴，初步形成“超长途卧铺
化、中长途空调化、短途中巴小车化”的运
力结构。到 2000 年底，我市新开辟上海、
浙江等11个省市班线26条，营运里程2.2
万公里。

2015年4月29日，湖南邵阳湘运集团
有限责任公司成立，对原邵阳汽车运输总
公司进行改革、改制。

目前，邵阳湘运集团共有运营车2176
台，其中班线车1222台，公交车748台，出
租车115台，旅游车61台，通勤车30台。

不 断 满 足 群 众 出 行 需 求
——一位老班线调度员眼中的邵阳公路客运变化

邵阳日报记者 刘 波 通讯员 李高雄 石文斌 李慧兰

邵阳日报讯（记者 刘小幸）
10 月 15 日，市创文办以“邵阳
人爱邵阳”为主题部署开展宣
传教育工作，旨在进一步提升
邵阳知名度、美誉度和影响力，
凝聚建设富饶美丽幸福新邵阳
的强大合力。

据悉，为进一步提升邵阳
知名度、美誉度和影响力，深化
全国文明城市创建，我市决定
在全市组织开展“邵阳人爱邵
阳”宣传教育工作，即开展系列
主题教育活动、“五个一批”宣
传推介、“美丽邵阳我的家”系
列文化旅游活动等三个方面主
要内容。

其中，系列主题教育活动
主要包括举办“爱祖
国、爱邵阳，向国旗
敬礼”活动，社会主

义核心价值观“双十最美”、道
德模范、“邵阳好人”评选学习
教育；文明行为规范“十要十
不要”表述语征集；“红色故事
汇”、“邵阳人爱邵阳”演讲比
赛；组织观看《邵阳，这片红色
热土》红色教育专题片、“邵商
爱邵阳”主题教育等七个内
容。“美丽邵阳我的家”系列文
化旅游活动主要包括开展写
邵阳、拍邵阳、画邵阳、唱邵
阳、读邵阳系列群众文化活
动，推出“邵阳人游邵阳”活
动，进一步推介邵阳厚重的历
史文化和丰富的旅游资源，激
发邵阳人热爱家乡、建设家乡
的热情。

凝聚强大合力 深化文明创建

我市开展“邵阳人爱邵阳”宣传教育工作

10月15日，邵阳市社会

组织参与脱贫攻坚暨“双

千”结对帮扶活动在市民政

局驻村帮扶的城步汀坪乡

金童山村举行。我市各社会

组织的志愿者们提供了义

演、义剪、康复理疗等服务，

为村里捐赠了一批图书，为

贫困户发放了慰问金、慰问

品。图为志愿者正在为村民

提供健康服务。

邵阳日报记者 贺旭艳

通讯员 钟喜梅 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 袁枫 通讯员
胡晓建 尧昀） “王书记，我是老杨啊！
感谢你们帮我解决了 40 年的心病，我的
心情终于舒畅了！”日前，大祥区蔡锷乡纪
委书记王诗富再次接到齐心村上访人“老
杨”的感谢电话。这是大祥区开展“带着板
凳进村”活动取得成效的一个缩影。

自今年 9 月份大祥区开展“不忘初
心、牢记使命”主题教育以来，该区将“化

解矛盾”作为突破口，拓展“开门接访”的
外延，结合主题教育开展“带着板凳进村”
活动，切实解决一批基层群众反映的信访
问题。

“带着板凳进村”活动由区纪委监委
牵头组织政法、信访、扶贫和民政等职能
部门组成集中接访组，每月定期走进信访
问题突出的村组（社区），轮流进入每个村
组（社区）公开接访，对越级重复访问题突

出的乡镇街道进行专题下访。活动期间，
该区落实“一把手”接处访制度，各乡镇街
道党政一把手每月不少于 4 次下村（社
区）集中接访，联点村和社区的乡镇街道
干部每周不少于 2 次下村（社区）走访群
众。这一套相得益彰的“组合拳”，集中接
访“面对面”，重在解决眼前、面上的问题；
走访群众“心连心”，旨在听到群众的心里
话，了解他们的所需所求。

截至目前，该区共开展集中接访 28
批487人次，当场解决实事22件，及时交
办 296 件，帮助群众解决困难和问题 184
个，全区信访量、越级访分别比去年同期
下降32.5%、57.7%。

大祥区开展“带着板凳进村”活动

把信访室“搬”到群众家门口


